



Jean Aussure
Professeur
d'éducation
physique

Où avez-vous appris à danser... Anciennes et Anciens des années 50 ?

Elèves de secondes, premières et terminales des années 50, souvenez-vous de vos cours de gymnastique en plein hiver !!! A part la classique partie de boules de neige, que faire ?

Pas d'installations sportives couvertes, si ce n'est un modeste local non équipé dans un des baraquements construits à la hâte au moment de l'exode en 1940.

Sur une idée, soutenue par toute la classe, de Marie-Hélène, fille du Principal, et de Jean-Pierre, fils de la Maîtresse d'Education Physique, les enseignants d'éducation physique ont été autorisés à apporter un "pick up" et des disques afin que les élèves puissent apprendre les rudiments des danses de l'époque, notamment en vue du très officiel "bal du Collège".

Le Collège était déjà mixte entre les deux guerres et, dans les années 50, rares étaient les établissements qui bénéficiaient de la mixité.

Succès assuré !! Pas de demande de dispense, surtout chez les filles, même en plein hiver !!!

Après le quadrille des lanciers, le menuet... mais aussi la très berrichonne "raspa", ce furent les premiers pas de valse, qui permettront plus tard aux futurs pères de faire danser leur fille le jour de leur mariage; puis on est vite passé au "swing", au "baion", au "madison", au "rock'n'roll", à la "samba", à la "bamba", à la "cucaracha", et enfin... à la "java", au "pasodoble" et au "tango", mais sans aller jusqu'au "blues" et au "slow" non autorisés !!

Nombreux, surtout parmi les "garçons", forts de cette solide préparation, sont ceux qui se sont lancés courageusement (ou aventureusement ?) dans les traditionnels "Parquets-salons" de la campagne des environs de La Châtre pour y être marqués au poignet du fameux tampon indélébile, ou se sont retrouvés le dimanche pour "guincher" chez l'ami Giraudon à Montgivray et pour le non officiel "bal du collège" à la fin de l'année scolaire.

Le Bal du Collège

Christiane Beudard-Leroy se souvient, dans "Souvenirs épars"

"...À LA CHÂTRE, après la guerre, on réapprit à s'amuser. Pendant mon année de 1ère, eut lieu un grand évènement : le bal du collège dans les salons de l'hôtel St-Germain. Mon père et ma mère m'y accompagnèrent. J'avais pour l'occasion une robe de soie rayée bleu pâle et blanc, soulignée d'une ceinture de velours noir. Mon amie Monique portait une jupe et un corsage de faille vert mousse qui froufroulait. Ma mère était en noir et son ensemble était brodé de jais (pierre noire brillante). M. le Principal valsa avec une élégance dont je fus surprise. Et je fus heureuse d'être invitée par le plus beau garçon de la classe : un Parisien qui avait des usages !"...